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Jacques Menicucci
Président

Gilles Richard 
Délégué général

Chers adhérents,

Nos entreprises ont parcouru 
en 2022 un chemin escarpé, du fait 
d’un contexte économique diff icile, mais 

dont nous n’avons pas à rougir du bilan. En effet, malgré 
les hausses de prix des principaux intrants de l ’ensemble de 

nos professions, malgré les dif f icultés vécues par nos dif férents 
secteurs cl ients, notre industrie a su résister. C’ était en quelques 

mots le message que la Fipec a porté auprès de journalistes lors du petit- 
déjeuner presse organisé en mars 2023 sur nos résultats écoulée.

Cet esprit de résil ience et d’agil ité, nous l ’avons développé à tous les niveaux 
de l ’action de la fédération en 2022. C’est ce que nous avons cherché à vous 

présenter dans ce rapport d’activité de l ’année écoulée. Il a été réalisé dans 
 l ’objectif de vous présenter de manière claire les actions poussées par nos 
professions. 
Vous le constaterez par vous-mêmes, nos actions ont été d’une grande richesse 
et ont permis d’avancer, partout où nous le pouvions dans la défense de nos 
secteurs. Le défi est immense : nous devons prendre notre part à la  transformation  
historique qui est en œuvre dans toute la société tout en convainquant les 
pouvoirs publ ics européens et f rançais de mieux prendre en compte nos 
contex tes sec tor iel s . Cet te approche est val ide sur tous les dossiers : 
nos enjeux de sécurité sanitaire, nos enjeux environnementaux, nos enjeux 
d’approvisionnements, nos enjeux de normalisation, nos enjeux de  formation 
et de recrutement, etc .
En parallèle, tout le long de l ’année, nous avons veillé à ce que l ’ensemble 

des adhérents soient aler tés , informés et accompagnés sur les 
règlementations qui touchent leur quotidien.  Ce rapport vous en 

présentera les principaux points forts.

 Très bonne lecture,

Jacques Menicucci
Gilles Richard
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Les grands enjeux 
de l’année 1

Bien que charriée par les crises, les réformes 
et l’urgence, l’année 2022 a été marquée par la 
volonté de nos industries, via notre fédération, 
d’être actrices du changement. Les enjeux de 
l’année étaient nombreux et variés, cependant 
3 axes forts se distinguent par leur portée cette 
année : la volonté de prendre part à la Stratégie 
Chimie Durable (CSS) en œuvrant pour une 
réglementation chimique adaptée, la décision 
de traverser la crise économique en protégeant 
ses salariés et en renforçant les politiques 
d’attractivité des métiers, et le souhait d’accélérer 
l’innovation afin de soutenir la décarbonation de 
notre filière.
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Œuvrer pour  
une réglementation  
chimique européenne  
adaptée

1 |  Contribuer à la Stratégie  
pour une Chimie Durable

Face à l ’accélération des réformes et au durcissement des 
réglementations auxquelles sont soumises nos industries 
(évolution des critères de classification, durcissement des seuils 
pour les mélanges, durée réduite des périodes de transition, 
nouvelles classes de danger…), la Fipec s’est positionnée 
sur tous les sujets stratégiques. Objectif : permettre à nos 
adhérents de faire entendre leur voix et aux pouvoirs publics 
de prendre en compte les réalités du terrain.
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Dans le cadre de la présidence française du 
Conseil de l’Union européenne, la Fipec a 
obtenu dès janvier 2022 des rendez-vous de 
haut niveau pour partager la préoccupation 
de nos industries sur les réglementations 
européennes et les réformes en cours. 
Quatre conseillers du Président de la 
République, un du Premier Ministre et 
deux du Ministre de la Transition écologique 
et de la Ministre déléguée à l’industrie, 
ont échangé avec des dirigeants de nos 
professions. 

À la suite de ces rencontres avec Jacques Menicucci,
Pascal Tisseyre, Guillaume Fremaux, Frédéric Guetin, 
Jérôme des Buttes, Gilles Richard et Teoman Bakoglu, 
des opportunités concrètes pour nos professions se 
sont ouvertes : en partenariat avec FEICA et CEPE, nos 
professions ont pu pousser l’idée d’une feuille de route 
européenne de la chimie de formulation, quelques mois 
en amont de la publication de la Transition Pathway 
for the chemical industry. Par ailleurs, un soutien 
concret à l’étude recyclage du Sipev a été donné au 
plus haut niveau de l’État : grâce au soutien du cabinet 
du Premier Ministre, France Expérimentation a pu 
valider la pertinence du projet porté par le Sipev sur 
le recyclage des fonds de pots de peinture.
Un échange a été organisé avec la Conseillère 
adjointe en charge des dossiers REACh et CLP de la 
Représentation permanente de la France auprès de 
l ’Union Européenne à Bruxelles. Des informations 
précieuses et une meilleure compréhension de 
l’évolution de ces dossiers ont pu être obtenues.

Présidence française du Conseil 
de l’Union européenne :  
une opportunité pour  
alerter au plus haut niveau  
CSS / REACh et CLP
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La coordinat ion avec les autres fédérat ions 
européennes des utilisateurs en aval (AISE, EFCC, 
Cosmetics Europe) est faite par nos fédérations 
européennes au sein d’une plateforme commune, 
le DUCC. 
Cette structure monte en puissance tout au long 
de 2022, pour renforcer les relations entre les 
fédérations de l ’aval de la chimie et pour muscler 
la pertinence de nos prises de paroles auprès des 
pouvoirs publics au niveau européen.

La Fipec s’est impliquée plus avant auprès des 
fédérations européennes pour les intérêts de la 
profession. Au sein de la Green Deal Task Force Sub 
Group CSS de CEPE, Nancy Sauvan a pu alerter la 
communauté de nos homologues européens au sein 
de CEPE sur l’enjeu de l’allongement des périodes de 
transition prévues dans REACh et CLP. 
Teoman Bakoglu, en tant que Président du Public 
Affairs Group de CEPE, a participé à l ’organisation 
d’une série de rendez-vous auprès des cabinets de 
Commissaires européens, en particulier ceux du Vice-
Président Franz Timmerman, de Virginijus Sinkevicius, 
Commissaire européen en charge de l’environnement, 
et de Thierry Breton, Commissaire en charge du 
marché intérieur. Ces réunions ont permis de soulever 
les sujets de préoccupations sur CLP et REACh de nos 
adhérents auprès d’interlocuteurs de premier plan de 
la Commission européenne. 

Ces actions ont été menées en coordination étroite 
avec Christel Davidson, Déléguée Générale de CEPE, 
et Martin Kanert, Délégué Général d’EuPIA. Nancy 
Sauvan intervient auprès de FEICA pour défendre la 
ligne de l’Aficam, visant à limiter l’inflation galopante 
de la réglementation européenne. Jerôme des Buttes, 
Président de l ’Aficam et Gilles Richard en ont été 
les porte-paroles lors du congrès de la fédération 
européenne des colles de septembre 2022. Avec 
Jacques Menicucci et Guillaume Frémaux, la Fipec a 
obtenu en parallèle des rendez-vous clés auprès des 
cabinets ministériels, notamment avec le conseiller 
Europe de Christophe Béchu et le conseiller économie 
circulaire de Bérengère Couillard, Secrétaire d’État 
chargée de l’écologie.

Au niveau français, en mars, la Fipec rencontrait aux 
côtés de la fédération des magasins de bricolage le 
cabinet de Jean-Baptiste Lemoyne, Ministre des PME, 
la DGE, la DGCCRF et la DGT pour porter les positions 
de la profession sur l’écoulement des stocks et la mise 
en conformité des ATP du règlement CLP. Ces actions 
prennent un tournant stratégique important en 2023 
dans le cadre de la révision du règlement CLP et des 
actions menées pour rédiger une charte commune sur 
l’écoulement des stocks.
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Huiles minérales

Microplastiques 
intentionnellement ajoutés

Diisocyanates

Nancy Sauvan consacrait 
une conférence à ce sujet 
lors du congrès de l ’AFTPVA 
le 30 mars.

La Fipec est fortement mobilisée autour du sujet des microplastiques. 
Pierre Pfihl et Nancy Sauvan sont membres au niveau européen de la 
Task Force Microplastiques. La Fipec a notamment alerté les cabinets 
de Christophe Béchu et de Bérangère Couillard sur le double échéancier 
européen et français qui expose différemment nos industries en 
matière d’étiquetage. Il est prévu dans la réglementation française 
que l ’ information des instructions d ’emploi et d ’élimination des 
produits contenant des microplastiques intentionnellement ajoutés 
soit indiquée au 1er janvier 2023 sur les produits. La Fipec a demandé 
temporairement une dématérialisation de cette mesure, le temps que 
la réglementation européenne se mette en œuvre à la fin du processus 
législatif. Par ailleurs la task Force Microplastiques de la Fipec a publié 
une réponse à la consultation publique européenne en mai 2022.

L’arrêté du 13 avril 2022, précisant les substances concernées par l ’interdiction 
d’utilisation d’huiles minérales pour les emballages et les impressions destinées au 
public, cause de graves difficultés à la filière. Si les seuils limites exigés dans l’arrêté 
restent inférieurs aux capacités de détection de l ’ industrie et des autorités de 
contrôle, toutes les encres seront interdites sur le marché français à l’horizon 2025. 
La filière a donc décidé de saisir le Conseil d’État pour qu’il demande au Ministère 
de l’Ecologie de réécrire l’arrêté afin qu’il soit compatible avec la réalité industrielle 
et technique de la filière et la volonté du législateur. La capacité de l ’industrie à 
fournir le marché français en emballages et en impressions graphiques, notamment 
pour la presse écrite, est en jeu. La question du commerce intracommunautaire 
l ’est aussi de ce fait.
Un travail en coordination avec l’UNIIC et trois fédérations de la presse a été mené. 
Par ailleurs, l ’AFEI est désormais identifiée par les administrations centrales de 
l’État concernées par le dossier comme l’interlocuteur privilégié pour avancer sur 
ce dossier. Des efforts permanents de l’AFEI, tout au long de 2022, ont été réalisés, 
à tous les niveaux. Un état de l’art listant la majorité des systèmes d’impression 
concernés par l ’ interdiction a pu être présenté par Lison Pourchet auprès des 
autorités de l ’Etat. Ce dossier reste une priorité stratégique pour le syndicat en 
2023.

La réglementation européenne (restriction REACh) fixant notamment des exigences 
de formation des personnes susceptibles de manipuler des produits contenant des 
diisocyanates a suscité toute l’attention de nos adhérents. La Fipec a mis en place une 
veille quotidienne sur le sujet et a développé des outils pour informer et accompagner 
au mieux les adhérents (espace site internet, accompagnement sur la plateforme Safe 
Use Of Diisocyanate…)
Depuis le 24 février 2022, l ’étiquetage et les Fiches de Données de Sécurité des 
produits mis sur le marché doivent être conformes aux exigences de la restriction. À 
partir du 24 août 2023, les utilisateurs de diisocyanates professionnels et industriels 
devront être formés pour manipuler ces produits.

Parmi les nombreux sujets de préoccupation de nos 
adhérents, la fédération a particulièrement suivi 3 dossiers 
techniques d’importance : la réglementation autour des 
produits contenant 0,1% ou plus en poids de diisocyanates, 
l’interdiction d’utilisation des huiles minérales pour les 
emballages et impressions destinées au public et le cas  
des microplastiques intentionnellement ajoutés.
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2 |  TRAVERSER  
LA CRISE ÉCONOMIQUE

En mars, après plus d’un an d’inflation sur 
les prix des matières premières, emballages 
et coûts de transport, la profession dénonçait 
l ’accélération de la hausse des coûts de 
production liée, cette fois-ci, à la guerre en 
Ukraine. Cet incident a déclenché un choc 
énergétique et économique d’ampleur qui a 
ébranlé l ’ensemble de l ’économie mondiale et 
européenne.

La hausse des prix, voire la diff iculté 
d ’approvisionnement de cer taines 
matières, les frais liés aux emballages, 
le coût de l’énergie et du transport de 
marchandises ont élevé les coûts de 
production à leur plus haut niveau.

Des industries 
confrontées à des 
crises successives

2022 a été marquée par une crise importante 
des matières premières. À mesure que l’année 
avançait , elle a cédé la place à une crise 
énergétique et à une inflation atteignant 6 % en 
janvier 2023.
Grâce au travail précis de la commission acheteurs, 
la fédération a pu objectiver précisément la 
situation de ses approvisionnements et adresser 
deux communiqués de presse dans l’année pour 
alerter les pouvoirs publics, les consommateurs 
et clients sur une situation économique jugée 
sans précédent.

Produits concernés :

le d iox yde de t i t ane, la 

n i t r o c e l l u l o s e ,  l ’ é t h a n o l , 

l ’acétate d’éthyle, le polyphosphate 

d ’amm on ium ,  l e s  ému l s i on s 

acryliques, les éthers cellulosiques, 

les résines alkydes, l ’uréthane, 

les durcisseurs PU, la silice 

p y r ogénée ,  l e  t a l c , 

la baryte, etc.
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Les grands enjeux 
de l’année 1

La Fipec s’est mobilisée pour mettre en avant la 
fragilisation de la chaîne de valeur de notre filière, en 
particulier du fait des hausses du prix des matières 
premières. Cet accompagnement a pris la forme 
également d’un soutien auprès des pouvoirs publics 
pour mieux identifier nos industries dans les politiques 
de réindustrialisation du pays.

Les retombées presse ont suivi la diffusion du 
communiqué : Les Échos titraient le 30 mars 
« Pénuries, inflation : cette violente seconde 
lame qui fait trembler les industriels ». Le 
Moniteur, Sols Murs Plafonds, L’Usine Nouvelle, 
Décisions-Achats, Batirama figurent parmi les 
médias qui ont relayé le message.

En octobre, la Fipec partageait un second 
communiqué car les niveaux de prix restaient 
extrêmement élevés et s’étaient étendus à 
l’ensemble des matières premières de base ou 
techniques.
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Mais mobilisées pour 
trouver des solutions

Le 30 mars 2022, la Fipec représentée par Gilles 
Richard, accompagné par Teoman Bakoglu, participait 
à une réunion avec la Ministre déléguée à l’Industrie 
et les représentants de la filière Chimie au sujet du 
plan de résilience gaz, de la facture énergie, des AMI  
« intrants dépendance » et de la politique zéro Covid 
de la Chine. L’objectif ? Anticiper le soutien de la filière 
au cours de l’hiver 2022/2023.

Durant toute cette période et notamment via le 
bulletin de l ’observatoire ICIS, la Fipec a quantif ié 
les tendances et transmis à ses adhérents une veille 
constante de l’actualité : la Fipec a suivi activement 
les échanges de la Commission européenne sur la 
réforme du marché intérieur européen de l’énergie via 
France Industrie et le MEDEF, et a analysé et relayé 
chaque dispositif de soutien public pour accompagner 
les industries.
Plusieurs axes de soutien ont été déclinés :
-  soutien face à la hausse des prix de l’énergie avec 

le guichet unique d’aide Gaz Électricité en mars, les 
mesures de simplification en novembre, le bouclier 
tarifaire des TPE, la baisse de la TICFE (taxe intérieure 
sur la consommation finale d’électricité) …

-  soutien face au déploiement de stratégies de 
transition écologique : France 2030, BPI et Ademe.

L’intégralité de ce recensement a donné lieu à un 
dossier spécial d’information, réalisé par Rémi Da 
Costa, réservés aux adhérents de la Fipec, sur les aides 
gouvernementales, séquencé par thématique : énergie 
/ Écologie / Innovation / Exploitation / Transmission 
/ Emploi.
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Une crise ayant  
des répercussions  
sociales importantes

Face à la baisse du pouvoir d’achat et à l ’ inflation 
galopante, les salariés attendaient un soutien de la 
part des entreprises. Ces dernières ont su, avec l’aide 
d’Imane Jaadouni et Lionel Patel, se saisir des mesures 
mises en place à cet effet par le Gouvernement : 
mesures relatives aux frais de transport et à la 
mobilité, Prime de Partage de la Valeur, épargne 
salariale ...

L’inflation a engendré des augmentations automatiques 
du SMIC qui, elles-mêmes, ont conduit la branche à 
augmenter la valeur du point afin de réévaluer les 
coefficients les plus bas. Les Négociations Annuelles 
Obligatoires ayant échoué, la partie patronale a 
décidé de manière unilatérale d’augmenter les minima 
conventionnels de 1,8 % au 1er janvier 2023. Lionel 
Patel a pu représenter activement le point de vue de 
la Fipec lors de nombreux échanges paritaires.
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de travail, développement de plusieurs newsletters 
adressées aux professeurs référents en orientation 
professionnelle et Centres d ’ Informat ions et 
d’Orientation des établissements scolaires… Enfin, 
une action a été entreprise avec l ’ensemble de la 
filière anticorrosion pour communiquer auprès des 
jeunes sur les possibilités d’emploi dans la peinture 
anticorrosion. Le Sipev, notamment grâce à l ’appui 
de Christèle Lion de Cromology et de Christiane 
Solfrini de BASF, a contribué au développement d’un 
nouvel outil d’orientation des jeunes, une vidéo sur 
le technico-commercial, qui aboutira en mai 2023. 
L’année a été riche en développement pour faciliter 
l ’accès des jeunes et des publics en reconversion à 
nos univers.

Les années de crises successives ont fragilisé 
l ’emploi. Les attentes de salariés, les modes de 
travail ont évolué. Bien que les salariés apparaissent 
de moins en moins attachés à leurs entreprises, le 
rapport de branche annuel des industries chimiques 
montre que le secteur de la chimie semble épargné 
par ce phénomène. Malgré tout, la problématique de 
l ’attractivité des métiers s’est imposée sur tout le 
spectre de nos métiers. La Fipec a donc mis l’accent 
sur un ensemble de projets visant à promouvoir 
les métiers de ses adhérents, de l ’ ingénieur au 
logisticien, grâce à une action coordonnée par 
Aglantine Parjadis de Larivière, avec en particulier 
deux élus mobilisés, Guillaume Clément, président 
de la Commission Communication du Sipev et Mickael 
Dufour, Président de la Commission Formation et 
Attractivité des métiers. La fédération a participé 
à des salons étudiants, notamment le Village de la 
Chimie organisé par France Chimie Île-de-France. Les 
11 et 12 février au Lycée Pierre 
Gilles de Gennes, la fédération 
a représenté les métiers de 
l ’industrie des peintures, colles 
et encres d’imprimerie. Allios, 
Blanchon, Cromology, Encres 
Dubuit, PPG et HB Fuller, les 
entrepr ises exposantes , se 
sont rendues visibles auprès de 

En ce qui concerne la formation des adhérents de 
la Fipec, un travail d’envergure mené par Imane 
Jaadouni a abouti à un catalogue de formations 
conçu pour eux et proposé via notre organisme de 
formation Sogefi. Une page internet sur notre site 
fipec.org les met en avant.

Jean-Michel Blanquer Ministre de l’Education nationale en 2022

plus de 5 000 lycéens, étudiants et établissements.  
La visite sur le stand du Ministre de l ’Éducation 
nationale, Jean-Michel Blanquer, a donné l’occasion 
d’échanger sur nos enjeux de formation et de faire 
vivre une expérience d’immersion dans la réalité 
des métiers de la filière bâtiment avec les lunettes 
3D d’Actions 3PF. Le Ministre a ensuite relayé dans 
sa story instagram les actions portées par la Fipec. 
La plateforme des métiers Génération Industrie 
Peinture a, quant à elle, fait l ’objet de nombreuses 
améliorations en 2022 : création d’une carte des 
formations menant à nos métiers, campagne 
digitale pour faire connaître nos réseaux sociaux 
et le site internet Génération Industrie Peinture, 
développement du réseau d ’établissements de 
formation partenaires pour renforcer les liens entre 
les apprenants et le monde du travail, réalisation 
d’une vidéo 360° dans une industrie peinture pour 
amener aux lycées et collèges nos environnements 

Cap sur l’emploi !

2322



Les grands enjeux 
de l’année 1

Fip ec  Rappor t  d ’ac t i v i té   2022

3 |  ACCÉLÉRER L’INNOVATION POUR 
SERVIR LA DÉCARBONATION

Pour accompagner les entreprises dans la crise, le 
Gouvernement a déployé un dispositif de soutiens 
publics. Ce soutien a été pensé pour favoriser 
l ’accélération de la transition écologique (France 
2030, SGPI, MaPrim Rénov, etc.). Le plan de sobriété 
énergétique en est un parfait exemple, il s’inscrit 
dans cette dynamique, il favorise la transition 
énergétique et la réduction de l’empreinte carbone, 
avec un objectif de réduction de 10 % d’ici 2024 et 
40 % d’ici 2050.

Nos industries ont compris bien avant cette année 
l ’ importance de s’orienter stratégiquement vers 
une accélération de la décarbonation. Au cours 
d’une réunion en mai 2022, Gilles Richard, Teoman 
Bakoglu, Laure Helard, chef de file décarbonation 
pour le CSF IPC et DG du SFIC ont pu travailler sur 
la coordination stratégique au sein de nos filières.

Fin 2022, la Fipec obtenait un rendez-vous auprès du 
secrétariat général à la Planification Écologique pour 
relayer ses préconisations. Administration clé pour 
décliner les stratégies écologiques, ce secrétariat a 
confirmé son soutien pour prendre en compte les 
enjeux de la Fipec au bon niveau, compte tenu de la 
transversalité de ses industries.

2524



Les grands enjeux 
de l’année 1

Fip ec  Rappor t  d ’ac t i v i té   2022

Articulé en 3 parties, le projet vise à coordonner une 
action commune à trois CSF, pour massifier, favoriser 
l’innovation et mieux quantifier la décarbonation, par 
l’interface stratégique de la chimie du bâtiment.

INNOVER : plusieurs 
actions seront déployées 

Concrétisation de l’étude 
recyclage Sipev :

mise en place d’un partenariat entre 
le Sipev et Baudelet Environnement 
pour accompagner la mise en place 
d’une filière de recyclage des fonds 
de pots de peinture.

Extension du guide 
biosourcé peintures :

la chimie du végétal est une carte clé pour 
décarboner les produits de la chimie du bâtiment. 
Un référentiel technique a été publié en 2022 
pour les peintures et vernis à 
base aqueuse. D’autres produits 
pourraient s’appuyer sur ce travail, 
nécessitant alors sa mise à jour 
(peintures techniques, col les , 
enduits, mastics, etc.).

Développer des ETICS  
dont les composants  
sont issus de la biomasse :

favoriser l ’utilisation de matières 
premières issues de la biomasse pour 
certains composants de l’ITE.

Dans le contexte de cet échange, la Fipec a également été intégrée aux travaux de la filière bâtiment qui 
s’est concertée pour rédiger une feuille de route de décarbonation avec l’État. Avec des représentants de 
l’État et de la filière, la Fipec a pu échanger avec Benoît Bazin, PDG de Saint Gobain et Pierre-Etienne 
Bindschedler, PDG de Soprema, en tant que président et vice-président du CSF IPC (Contrat Stratégique de 
la Filière - Industries pour la Construction), sur son projet de massification de la rénovation énergétique, 
avec le soutien en particulier de notre administrateur, Philippe Boussemart.

2

3  QUANTIFIER la décarbonation
Concrètement, il s’agit d’identifier les zones à traiter 
prioritairement, de déf inir un cadre permettant 
d’accélérer la mise en place des travaux nécessaires 
à la décarbonation des bâtiments.

Sans quantification, pas de progrès possible. Les progrès de notre 
profession doivent pouvoir être justifiés et n’auront de pertinence 
qu’avec l ’augmentation des capacités d ’analyse des bénéf ices 
environnementaux des produits de la chimie du bâtiment. La Fipec 
va s’investir pour objectiver l’apport environnemental des produits 
de la chimie du bâtiment et les leviers de décarbonation pour l’ACV du 
bâtiment (durabilité, matières premières biosourcées, mass balance, 
etc.), préalable nécessaire à la décarbonation de nos industries.

1
MASSIFIER :  le projet vise à éradiquer  
les passoires thermiques dans les 10 années à 
venir, avec la mise en place d’une zone prioritaire 
d’expérimentation sur le Résidentiel collectif  
et individuel.
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Cette feuille de route est un focus sur le bâtiment. 
Néanmoins, la Fipec représente des secteurs d’autres 
filières, en particulier dans l’industrie.

Avec Laurent Prigent et le Président de la Commission 
Environnement Thierry Jeannette, des actions de 
décarbonation sont menées, notamment avec la 
création de nouveaux groupes de travail dédiés au 
biosourcé.

Un accompagnement est également proposé aux 
adhérents pour favoriser le réemploi : la politique 
de réemploi des emballages imposée par la loi Agec 
aux producteurs, importateurs et distributeurs 
de produits emballés, le respect d’un pourcentage 
minimal d’emballages réemployés ou réutilisés à 
mettre sur le marché chaque année. Cette mesure a 
fortement inquiété la profession et a donné lieu à un 
ensemble d’actions de la Fipec.

Plusieurs échanges avec le ministère de la transition 
écologique ont ainsi été initiés depuis mai 2022 
avec des conséquences directes : si les emballages 
primaires DDS ne peuvent être exclus du périmètre 
de l ’obligation, l ’État reconnaît la pertinence de 
l ’approche transversale : elle rend possible la 
mutualisation de l’atteinte des objectifs. La profession 
a donc la possibilité de se concentrer dans un premier 
temps sur les emballages secondaires et tertiaires.

Un autre lev ier nous permet d ’agir sur la 
décarbonation : notre par t icipation act ive aux  
6 commissions AFNOR.
Les commissions 2022 :
•  T30A  “Revêtements organiques - Peintures & vernis”,
• T76A “Colles & adhésifs”,
• 51C “Sécurité des jouets”,
ont publié 31 normes et ont été actives dans plus de 
170 créations et révisions d’entre elles.

La création, la révision, la publication des normes 
au niveau français, européen et mondial, permet de 
maintenir un niveau élevé d’exigence, garantissant une 
proximité entre l’industrie et l’académique, favorisant 
ainsi un haut degré d’innovation des sociétés.

Photo dossier zip
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Isolation Thermique 
par l’Extérieur

L’isolation thermique de l ’enveloppe des bâtiments 
est primordiale dans la réduction des émissions de 
gaz à effet de serre.
Le Sipev a été très actif au cours de l’année dans le 
pilotage de nombreuses études et travaux sur les 
ETICS, en collaboration étroite avec des organismes 
professionnels.
La commission a notablement contribué à développer 
la validation des ETICS sur façade bois et la rénovation 
des ETICS, avec l ’usage d ’ isolants bas carbone 
recyclés ou biosourcés.
Ces travaux sont une première étape dans l’objectif 
de massification des passoires thermiques dans le 

domaine privé comme dans le domaine public, 
ainsi que dans la construction de nouveaux 

bâtiments qui seront conformes aux 
nouvelles règles en vigueur.

Déchets / Filière  
REP DDS

La Fipec a adressé des propositions d’éco- 
modulations à Eco DDS qui comprenaient :
- un bonus sur les produits biosourcés
-  un bonus sur les emballages incorporant des 

matières premières recyclées
-  un bonus sur les efforts d’éco-conception 

pour les catégories de dangers.
Eco DDS a reçu nos propositions et a ensuite 
engagé un travail d’expertise pour évaluer la 
faisabilité de nos propositions et mettre en 
place un système d’éco-modulations.

Conférence au salon  
des Maires sur les produits 
biosourcés, levier de 
décarbonation

Le 24 novembre 2022, la Fipec a participé à 
une conférence sur les produits biosourcés 
en tant que levier de décarbonation de la 
commande publique. Cet événement a eu lieu 
au Salon des Maires et des Collectivités Locales 
et a été l ’occasion de présenter ces produits 
innovants. La Fipec a pu via Guillaume Clément, 
de la société Blanchon, présenter les travaux 
de la profession aux côtés de l ’ACDV, de la 
fédération FHER, de Bioeconomy for Change, 
du Ministère de l’Économie, des Finances et de 
la Souveraineté industrielle et numérique et de 
la direction Générale des Entreprises.

Un site internet lesproduitsbiosources.fr  
a été déployé pour l’occasion, afin d’apporter 
aux décideurs publ ics les informat ions 
nécessaires à la concrétisation de l ’achat, 
notamment le référencement des produits 
biosourcés sur la plateforme Agrobiobase.

Le biosourcé est l ’un des leviers actionnés pour 
accélérer la stratégie de décarbonation de la filière. 
Un groupe de travail, rattaché à la Commission 
Environnement de la Fipec, a travaillé plusieurs 
années à la définition de seuils minimum à atteindre 
pour que certaines catégories de peintures et 
vernis puissent être reconnues comme des produits 
biosourcés. La conclusion de leurs travaux prend la 
forme d’un rapport qui est téléchargeable sur le site 
Internet de la Fipec. 

Sophie Marquis, Déléguée Générale de l ’ACDV | Antoine Peeters Directeur général adjoint de 
Bioeconomy For Change | Gary Norden, Chef de projets à la Direction Générale des Entreprises | 
Guillaume Clément, PDG de Blanchon | Stephan Auberger, Directeur fondateur de Salveco

+
-
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Étude de faisabilité 
du recyclage des 
peintures par le Sipev

En 2021, le Sipev a sollicité BE Green et 
le groupe Baudelet Environnement pour 
l’accompagner dans la réalisation d’une 
campagne de caractérisation des flux ayant 
pour objectif de valider la faisabilité technique 
et réglementaire du recyclage des peintures. 
Cette étude porte sur leur réintroduction dans le 
processus de fabrication.
En 2022, le Sipev a avancé dans les trois premières 
étapes de cette étude. Le comité de pilotage a tout 
d’abord identifié les catégories de matières à recycler. 
Ensuite, un travail considérable a été réalisé avec les 
équipes de la Fipec pour inventorier les substances 
d’intérêt attendues dans ces différentes catégories. 
Cet inventaire a été soumis dans le cadre d’une 
enquête auprès des fabricants de peintures pour 
identifier les substances utilisées dans les processus 
industriels.
Les prochaines étapes de cette étude concerneront 
l’établissement d’un plan d’expérience pour le dosage 
de ces substances dans les lots de matières à recycler 
ainsi que celui d’un protocole 
d ’ é chant i l lonnage des 
déchets. 
Le Sipev poursuivra 
ces travaux avec BE 

Green, Baudelet Environnement, ainsi qu’avec un 
laboratoire d’analyses.
Selon l ’évolution de l ’étude, les livrables attendus 
pourraient prendre la forme d’un cahier des charges 
pour la mise en place d’une filière de recyclage et/ou 
des recommandations réglementaires pour adapter les 
mécanismes de sortie de statut de déchets.

Journée du 12 janvier 
2023 sur les dispositifs  
de soutien à  
la transition écologique

La journée a permis de dresser un panorama 
complet des dispositifs de soutien à la transition 
écologique. Olivier Stemler, Directeur de projets 
« Chimie, Eau, Biotechnologies » au Service 
de l’Industrie de la Direction Générale des 

Romain Bonenfant, Chef du service de l’industrie 
de la Direction Générale des Entreprises (DGE) 
ouvre l’événement avec 
Jacques Menicucci, Président de la Fipec.

Entreprises (DGE) et Valentin Dillies, Chef de 
projet France 2030, Service de la compétitivité, de 
l’innovation et du développement des entreprises 
de la Direction Générale des Entreprises (DGE) ont 
synthétisé les dispositifs mis en place par l’État 
pour l’industrie.
Mathieu Brandibat , Coordinateur national des 
s t r a tég ie s  d ’accé lér at ion « Rec yc l ab i l i t é  » 
et « Biosourcés », Secrétar iat Général pour 
l’Investissement, Services de la Première ministre et 
Gary Norden, Chef de projet, Service de l’Industrie de 
la Direction Générale des Entreprises (DGE) se sont 
concentrés sur France 2030 et les aides dédiées au 
développement de la filière biosourcée.
Enf in, Michel Daigney, Responsable chimie-
environnement à BPIFrance, s’est attaché à présenter 
l’éventail des dispositifs de BPIFrance, notamment en 
faveur de la transition écologique et de l’innovation.
Les intervenants ont insisté sur le fait que l’ensemble 
des dispositifs existants avaient été conçus en vue 
de favoriser les démarches de transition écologique. 
Leur attribution est conditionnée à la pertinence de 
la stratégie déployée par l’entreprise pour atteindre 
ces objectifs.
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sociétés

syndicats

L’écosystème 

de la Fipec 2

147
Pascal Hoareau,
Président du Sipev

SPB
Préservation du bois 
et lutte anti-termites

Thomas Cousin,
Président du SPB

Jérôme des Buttes,
Président de l’Aficam

Jean-Paul Amenc,
Président de l’Afcale

Romain Cléret,
Président de l’AFEI

5 milliards
d’€ de CA 85 % 

de réprésentativité  
des marchés

20 000 emplois

LES ACTIVITÉS DES ADHÉRENTS DE NOS  
5 SYNDICATS GÉNÈRENT ENVIRON
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L es  commis s i ons 

Passerelles entre les dirigeants et leurs experts, les commissions transverses sont une 
vraie valeur ajoutée de la Fipec. Animées par l ’équipe des permanents et présidées par 
un adhérent spécialiste, elles donnent la possibilité aux entreprises de travailler sur des 
positions communes, sur les sujets qu’ils estiment les plus pertinents pour la profession. 
Au-delà d’une fonction de veille, les commissions permettent à des personnes issues 
d’entreprises différentes de se rencontrer et de prendre de la hauteur par rapport aux 
sujets tels qu’ils sont traités dans leurs structures. Elles fédèrent et alimentent les 
réflexions à l ’origine des positions prises par le conseil d’administration.
Les commissions décident de la constitution de groupes de travail pour examiner 
une thématique ponctuelle.

Le Conseil d’Administration Fipec
Le conseil d ’administration de la Fipec est un organe important 
de la fédération.
C’est ici que sont décidés les axes stratégiques qui guideront 
la profession. Les membres du conseil d’administration s’emparent 
de chaque sujet d ’actualité et examinent ses conséquences sur 
les dif férents secteurs économiques. Cette année, le conseil a 
traité des dossiers de fond : la gestion des déchets, les évolutions 
réglementaires européennes, le biosourcé et le mass balance, et plus 
généralement l ’ensemble de la stratégie d’influence de la fédération.

Les commissions transverses,  
ouvertes à l’ensemble  
des adhérents

•  Acheteurs présidée  
par Gonzague Catry

•    Affaires publiques présidée  
par Guillaume Frémaux

•   Affaires sociales coprésidée par 
Marion Bretel et Romain de la Patellière

•   Biocides présidée par Philippe Allex
 Task Force Biocides
•   Environnement présidée  

par Thierry Jeannette
 Groupe de travail   Économie  

Circulaire
 Groupe de travail  Biosourcé
   Groupe de travail   Allégations  

Environnementales
 Groupe de travail   Écoconception  

et écomodulation
•  Formation et promotion des  

métiers présidée par Michael Dufour
•  Industrie Sûre et Innovante (ISI)  

présidée par Anne Sophie Dupire
 Groupe de travail ATEX
•  Réglementation Produits présidée par 

Patrick Verlhac puis Claudine Gerland
 Groupe de travail   Écoulements 

des Stock
 Task Force   Microplastiques
•  Groupe de travail   Nanomatériaux et 

Nanotechnologies

Les commissions et groupes  
de travail spécifiques à un syndicat 
professionnel

•  Communication (Aficam) 
Référent : Aglantine Parjadis de Larivière

•   Communication (Sipev) présidée  
par Guillaume Clément

•   Isolation Thermique par l’Extérieur 
(ITE) présidée par Dominique Girard puis 
Olivier Montagne

•   Groupe de travail  BIM (Sipev) 
•   Groupe de travail  FDES (Sipev)
•  Groupe de travail  FDES ITE (Sipev)
•  Technique (AFEI) présidée par Yves  

Lacoutière, puis Gabriela Leszczyk
•    Technique (SPB) présidé  

par Thomas Cousin

Les groupements  
sectoriels du Sipev

•  Anticorrosion-Marine présidé  
par Dominique Andreu

•  Bâtiment présidé par Pascal Hoareau 
Vice-président Patrice Combedimanche

•  Carrosserie présidé par Thierry Leclerc
•   Grand Public présidé par Maxime  

Deslandes

Les groupements sectoriels  
de l’Aficam

•  Colles d’Emballages présidée  
par Pascal Peroni

 Groupe de travail   Cotrep recyclage
•  Colles Bâtiment présidée  

par Denis Durand
•   Groupe de travail   Mousses Expansives
•   Groupe de travail   BIM

1 2 3

3 types de commissions
sont proposés à la Fipec 
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Nos projets 
en réseaux

Renforcer 
 l’attractivité  
des métiers

Lancement 
d’un parcours 

e-learning pour les 
nouveaux entrants 

dans le cadre de 
la fermeture de 

L’EDEC

Favoriser 
 la commande  

publique  
biosourcée

 ACDV
 DGE/DAE
 FHER
 Bioeconomy for change
 Ademe
 SGPI (Matignon)
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 France Chimie
 FEBEA
 Fipec
  Observatoire des 
Industries chimiques
 OPCO 2i
  Ministère du Travail, de 
l’emploi et de l’insertion  Groupement Carosserie

 Garac
 France Chimie idF
 Opco2I
 Medef
 France Industrie
 DGE
 Escom
 Itech
 Action 3PF
 Filière Peinture Anticorrosion
 UPMF
 UNA-PVR
 FND
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en réseaux

Fip ec  Rappor t  d ’ac t i v i té   2022

Étudier le 
recyclage de  

la peinture

ITECH
DGPR
CSF Chimie
CSF IPC
France expérimentation

Soutenir la transition 
écologique de nos 

adhérents

BPI France
SGPI
ADEME
DGE

Valoriser les industries 
de la formulation dans 

le cadre de la PFUE 
(Présidence Française  

du conseil de l’UE)

FEICA
CEPE
Présidence de la République
Services de la Première Ministre
Ministère de la transition écologique
Ministère de l’économie et des finances

Accompagner  
les adhérents face à 

l’interdiction d’utilisation 
des huiles minérales 

pour les encres

EUPIA
UNIIC
Alliance de la presse
SEPM
FNPS
Medef
DGE/DGPR/DGMIC
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NORMALISATION,  
CERTIFICATION ET ÉVALUATION
Afnor
BNTEC
CEN
CSTB
Evea
FCBA
Iso

GOUVERNEMENT - PARLEMENT 
ADMINISTRATIONS PUBLIQUES

Ademe

Anses

Citepa centre interprofessionnel  
technique de la qualité de l’air

Codifab

Direction des achats de l’État (DAE)

Direction générale de la prévention des risques  
(DGPR) et Commissariat général au 
développement durable (CGDD)

Direction générale de la Concurrence, de  
la Consommation et de la Répression  
des fraudes (DGCCRF)

Direction générale de la santé (DGS)

Direction générale  
des entreprises (DGE)

Direction générale du travail (DGT) / 

INIES

INRS

La Direction de l’Habitat,  
de l’Urbanisme et des Paysages (DHUP)

ORGANISMES PARITAIRES
CNA Conseil national de l’air
Conseil National de la Consommation
Comités stratégiques de filière

• Chimie Matériaux
• Industrie pour la construction
• Bois

Le Conseil national de l’économie  
circulaire (Cnec)

Distributeurs grossistes en revêtements
de sols-murs-peintures et produits d'entretien

ANTICOROSION 
ACQPA
Cefracor
Filière Peinture Anticorrosion
GEPI
OHGPI

PARTENAIRES
ACDV - Chimie du Végétal
Conseil National de l’Emballage
France Chimie
France Industrie
 Medef

FORMATION
Actions 3PF
AFTRAL
ENPC
ESCOM
 ITECH
OPCO2I

EUROPE ET MONDE
 Commission européenne
Conseil Européen de l’Industrie des Peintures, des 
Encres d’Imprimerie et des Couleurs d’Art (Bruxelles)

Downstream Users of Chemicals Co-ordination 
Group (DUCC) (Bruxelles)

Eupia European Printing Ink Association (Bruxelles)

European Artists Colours Association  
(Bruxelles)

European Organisation for Technical  
Assessment (EOTA)

Fédération Européenne des Industries 
des Colles, Adhésifs et Mastics (Bruxelles)

Union Internationale des Entrepreneurs 
de Peinture (UNIEP)

United Nations Economic Commission 
for Europe (UNECE)

World Coatings Council  
(Washington)

ECO ORGANISMES
Cifrep
Eco organisme Citeo
Eco organisme Cotrep
 ECO DDS

ORGANISATIONS  
PROFESSIONNELLES  
PARTENAIRES
AIMCC
ANIA
CAPEB
Elipso
FCD
FEBEA
FFB
FHER
FIEEC
FMB
FNB
FND
CGF
Le Mur Manteau 
Plastics Europe
Polyvia
SNFBM
SNMI

AUTRES ORGANISATIONS
AFTPVA
 Inoha
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Les adhérents 2022 de la Fipec

Aficam
Tout le long de cette année, le conseil d’administration 
de l’Aficam a veillé à ce que les difficultés rencontrées 
par les industries des colles, adhésifs, mastics 
et mousses expansives soient relayées ; le 
syndicat s’est associé aux communiqués 
de presse Fipec rappelant au marché la 
persistance du contexte de tensions sur les 
approvisionnements de matières premières 
en mars et en septembre et son président, 

Jérôme des But tes , 
l a  pré sen té  une 

conférence sur « les 
tensions géopolitiques 
e t  impac t s  sur  l e s 
matières premières des 
colles et adhésifs » lors 
de la Journée Collage 
de Rescoll en juin 2022. 

Le syndicat poursuit sa 
feuille de route stratégique qui 

vise à obtenir l ’harmonisation des 
rég lement at ions ex i s t antes  e t  le 

rééchelonnement du calendrier réglementaire européen, 
il en a été le porte-voix lors de la conférence Feica 
des 15 et 16 septembre 2022. Il communique par 
ailleurs activement sur les avancées de ses industries, 
notamment sur l ’ impact des technologies de collage 
sur l’environnement. L’Aficam fait écho à l’amélioration 
continue des process de ses adhérents, la prise en 
compte des enjeux environnementaux et sociétaux.

À travers ses commissions, 
l ’A f i c am a t r ava i l lé  à 

des sujets sectoriels : la 
commission Colles Bâtiment 

avec Denis Durand de Sika a 
examiné les sujets du système de 
pose collée, de l ’ intégration des 
colles au guide BIM « Modèles 
d ’o b j e t s  num ér i q ue s  »  d e 

buildingSMART, du recyclage des 
colles et des mousses expansives.

La commission Colles d ’Emballages 
avec Pascal Peroni de Bostik s’est davantage 

penchée sur les sujets de recyclage des emballages 
plastiques et sur les problématiques de contacts 
alimentaires.
Enfin la commission Colles Communication s’est attachée 
à fournir des données à partager sur les réseaux 
sociaux, pour que les industries des colles et mousses 
expansives soient davantage comprises des utilisateurs.

Sources Feica

Sources Feica
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La fédérat ion représente 
5 syndicats et associations 
d ’ industriels, fabricants de 
col les , mast ic s , adhési fs , 
mousses expansives, peintures, 
vernis, encres d’imprimerie, 
couleurs pour l’art et produits 
de préservation du bois.
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AFEI
L’AFEI, qui a accueilli un nouveau membre en 2022, 
la société Laguerre, s’est mobilisée autour du sujet 
des huiles minérales, informant sans relâche les 
dirigeants sur les conséquences de l ’ interdiction 
de certaines substances contenues dans les huiles 
minérales pour les emballages et les impressions 
destinés au public sur la filière de l ’imprimerie (un 
communiqué de presse avait largement été relayé). 
Cette dernière a saisi le Conseil d’État pour que de 
nouvelles dispositions soient prises car si les seuils 
limites restaient inférieurs aux capacités de détection 
de l’industrie et des laboratoires, toutes les encres 
seraient interdites sur le marché français à l’horizon 
2025. La capacité de l’industrie à fournir le marché 
français en emballages et en impressions graphiques, 
notamment pour la presse écrite, était en jeu.
Un chantier important a été mené à bien en 2022 
concernant la communicat ion du syndicat : le 
déploiement de son nouveau site internet. Ce dernier 
dispose désormais d’un nom de domaine propre à 
l’AFEI et son contenu a été entièrement mis à jour.

SIPEV
Le Sipev a voté cette année la réélection de l’ensemble 
de son bureau, avec Pascal Hoareau à la présidence 
du syndicat professionnel. En 2022, Peintures Innova 
a rejoint la liste des adhérents. Les travaux du 
syndicat se sont emparés des sujets du 
recyclage des peintures et de celui 
de l ’attractivité des métiers 
en 2022. La commission 
communication a notamment 
lancé un certain nombre 
d’actions d’envergure pour 
faciliter l’accès aux métiers 
de l ’ industr ie peinture 
via un ensemble d ’outils 
qui prend de plus en plus 
d’ampleur : le site Génération 
Industrie Peinture est désormais 
muni d ’une car te de France des 
formations qui permet à l’internaute de localiser les 
formations autour de chez lui par famille de métiers, 
une vidéo 3D permet au syndicat de communiquer 
sur ses métiers sur les salons étudiants en proposant 
aux jeunes visiteurs une immersion dans l’industrie 
peinture, un diaporama pédagogique sur la peinture 
et le bois a été mis en ligne, enfin, une série de vidéos 
a été réalisée pour dresser les portraits du technico- 
commercial dans l’industrie peinture. La commission 
s’est axée sur la diffusion de ces outils en développant 
la liste de diffusion de la newsletter GIP avec des 
CIO, missions locales… Une campagne digitale de  
3 mois sur les réseaux sociaux Facebook et 
Instagram et une campagne de 2 e-mailing aux 
professeurs référents en orientation ont été lancées 

pour faire connaître ces outils 
auprès des presc r ip teur s . 
Le Sipev a également participé 
activement au salon Village de la 
Chimie en 2022 et son Groupement 

Carrosserie s’est for tement impliqué auprès 
de partenaires tels que le Garac lors de la 

semaine des services de l’automobile et de 
la mobilité (SSAM) en animant un atelier sur 
la colorimétrie auprès d’une centaine de 
jeunes. La commission Isolation Thermique 
par l’Extérieur du Sipev s’est rapprochée 
du lycée Benjamin Franklin de Melun et 

a étudié la possibilité d ’un partenariat 
dans le cadre d ’une formation Iteiste, 

mesurant par cette démarche la nécessité de 
communiquer davantage sur ce métier pour inciter 

les apprenants à rejoindre les formations existantes.
Le syndicat était exposant aux RPA 2022 des 
22 et 23 mars : pour la première fois, les 4 
partenaires (ACQPA, GEPI, OHGPI, Sipev) ont fait 
stand commun sous la bannière « Filière Peinture 
Anticorrosion ». Ils ont notamment fait la promotion 
du guide d’information sur le nouveau référentiel de 
certif ication ACQPA, en vigueur à partir du 5 mai, 
et du « Guide technique de formation du peintre 
anticorrosion »

Syndicat national des Industries  
des Peintures, Enduits et Vernis

https://fabricantsencre.fr

Fip ec  Rappor t  d ’ac t i v i té   2022

 

4746



L’écosystème 

de la Fipec 2

SPB
Au cours de l ’année 2022, le syndicat s’est doté 
d’une nouvelle identité graphique avec la création 
d’un nouveau logo et surtout, la réalisation d’un site 
internet plus moderne adapté à tous types d’écrans.
Sur le plan opérationnel, le consultant Éric Heisel a 
accompagné les membres du SPB dans les travaux 
de la commission technique du syndicat à travers 
plusieurs dossiers tels que la classif ication des 
déchets de bois traités.
Le SPB a également continué ses actions de défense du 
propiconazole en participant à la seconde consultation 
publique menée par le Commission Européenne à l’été 
2022.

Afcale
Sous la présidence de Jean-Paul Amenc, l ’Afcale a 
continué à œuvrer pour ses adhérents en se mobilisant 
autour de l ’examen des évolutions réglementaires, 
chaque année plus nombreuses et complexes (notamment 
REACh, CLP et le dioxyde de t itane). L’associat ion 
professionnelle a également engagé un travail de fond en 
intégrant le comité de filière des industries créatives et culturelles 
du Medef. L’objectif affiché du comité est de mettre en place un 
contrat de filière des ICC.
2022 a également été l ’occasion de mener un travail de 
communication sur l’image de l’association et sa présentation. Ces 
examens ont abouti au lancement de son nouveau site internet 
depuis janvier 2023.
L’Afcale a intégré un nouvel adhérent en 2022, Clairefontaine.

 https://syndicatdelapreservationdubois.com

https://afcale.fr
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Une année avec la Fipec

 •  3 février : animation  
de l’atelier Colorimétrie au Garac

 • 1er février :  
parution de l’Essentiel

 •  11 et 12 février : Village  
de la Chimie

 •  7 mars : sortie 
du guide 
biosourcé  
Sipev

 •  17 mars :  
la profession  
alerte sur  
la pénurie de MP

 •  30 mars : intervention d’Hugo Robardey et Frédéric Guétin 
pour la Fipec lors d’une conférence sur la formulation  
des peintures lors d’Eurocoat

 • 2 juin : journée Fipec

•  9 septembre : webinaire 
articles traités avec Eco Mundo

•  14 octobre : la Fipec constate  
que les approvisionnements  
de ses professions restent à  

des niveaux de prix  
extrêmement élevés 

 •  20 octobre : intervention  
de la Fipec au Congrés 
biocides sur la loi Agec

 •  24 novembre : intervention au  
Salon des Maires pour la référence 
d’achat public des produits biosourcés

 •  30 mars : congrés de l’AFTPVA 
intervention de la Fipec sur le thème 
des microplastiques

 •  12 janvier 2023 : une journée 
réservée à nos adhérents pour 
repartir avec une idée claire 
des dispositifs de soutien 
à la transition écologique 
existants et de leurs cadres 
d’application.

 • Juillet : séquence de prise  
de rendez-vous avec 

 les nouveaux cabinets à  
la suite des présidentielles

 •  Janvier : dans le cadre de la présidence 
française du conseil de l’Union européenne, 
la Fipec a obtenu dès janvier 2022  
des rendez-vous de haut niveau.
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